

2023年3月7日 『朝礼時講話～報告事項』宣

講話概略【3.11「忘れてもいい。肯定していけたら…】

4日後に3.11は12年を迎えます。随分前の事のようにも感じる方もいるかも知れませんが、私たち東北人にとってはとても忘れ難い、大事な日であります。以前、震災から9年半の時期に、TV放映された被災者の方々の声を拾い上げた番組がございました。今日はその中から、3.11後にミュージシャンになったという女性の言葉を紹介したいと思います。

『忘れてはならない・絆』…この言葉に翻弄されている。

忘れていいと思う。生きていくために沢山忘れていい。思い出せないだけで、覚えている事ってのは沢山あって、自分の意識のすごく奥の方で蓄積されている。

忘れたくても忘れない事も含めて、肯定していけたらいいな。

同じ被災をされた方々を支えた、当時の「忘れてはならない・絆」というシンボル的言葉。あの言葉があったから、戦時を乗り切って来れた事はたくさんの場所で起こりました。あの時は必要な言葉でした。けれど、時が経ち、平時になってくると人の心は変化します。もっと言えば、元々一人一人が性格も違えば、考え方も違って当然なわけで、同じ被災者だから同じように思わなければならぬ事ではないですね。ご存知の方も多いと思いますが、絆は元々「馬(首)などをつないでおく綱」ですから、束縛する意味を持っています。考え方や感じ方を束縛したり、決めつけてしまってはならないものですね。この事は、私たちの日常でも言える事です。ジエンダーを考える時代にあって、同じものを観ていても、隣りと人と同じように見えているとは限らない。相手側から観たらどう映るのだろう。大事な事は、そんな見方もあるんだあって、何時も肯定していく事から始める事なんだと思います。違う見方や感じ方を肯定し、認めあっていける感性を持ちたいのですね。勿論、その後のすり合わせ作業も大切ですね。

〔忘れていい。大切なものは、私のずっと奥の方でしっかりと守られているのでしょうか。〕

その他連絡事項

- ① 本日の対面面会は1件です。I.Kさんが10:30からありますので、宜しくお願ひします。
- ② 文書でも回覧していますが、令和5年度の所信表明式は、今年4月1日が土曜日である事から、3月31日(金)に決行します。年度計画には無かった事ですので、出席できない職員には4月入ってから別枠で挙行する計画ですが、可能な限り3月31日に出席をお願いします。
- ③ 新年度の職員の健康診断は、4月3日(月)となっています。朝早い時間から午前中に掛けての対応となりますので、ご協力をお願いします。
- ④ 今年度の目標「振り返り」の時期となりました。用紙を後日回しますので、年度内に各部署・各ユニットにおいて振り返りを宜しくお願ひ致します。
- ⑤ 11月上旬でストップしていました職員メンタルヘルスですが、まだ未実施の職員に対して今月中に対応したいと思います。年度末でもありますので、時間が合わず、結果未実施になってしまった場合はごめんなさい。
- ⑥ 新年度の新規職員についてですが、春からは20代男性職員1名、秋からはミャンマーの方(特定技能労働者)2名が介護に入る予定です。
- ⑦ 看護師Fさんがオペも無事に終了し、リハビリも順調との連絡がありました。が、もうしばらく時間を要しますので、医務のサポートとして、ひなたぼっこ所属のNさんが、対応可能な日の15時30分～17時30分に来てくれます。明日8日から早速出向となります。

【講話、④～⑦=理事長 ①=生活相談員 ②、③=事務課長】